
胡 锦涛会见英 国 首相 布 莱 尔
据 新 华 社 电　国 家主席胡锦涛

5 日 上 午 在人 民大会堂会见了 来华
出 席 第八次 中 欧领导人会晤并进行
正式访问 的欧盟轮值主席 国 英 国 首
相布莱尔 、欧盟委 员会主席 巴 罗佐和
欧盟理事会秘书长索拉纳 。

胡锦涛说 ，经过 30年 的 发展 ，
中 欧关 系 日 趋成熟 ，势头 良好 。双方
高层对话和磋商频繁 ，贸易额持续
大 幅度增长 ，在一些重大项 目 上的
合作取得新进展 ，在 国 际和地区问
题上保持密切沟通与协调 。我们赞
赏欧盟坚持一个 中 国政策 ，积极加

强双方互利合作 。
胡锦涛指 出 ，中 国 和欧盟是 当

今国 际舞台上两支重要 力量 。中方
高度重视中 欧关 系 ，希望双方增强
互信 、把握大局 ，扩大共识 、深化合
作 ，推动中 欧全面战略伙伴关 系再
上新台阶 。

布莱尔赞同 胡锦涛的看法 。他
说 ，欧中双方不仅是经贸战略伙伴 ，
在政治方面也是战略伙伴 。欧方坚持
一个 中 国政策 。欧 中 战略伙伴关系对
双方都有利 ，希望与 中方共同将两方
关系 引 向深入 。

承载太 阳 的 轮椅 ——记 中 小 学 生 作 文
英语提高班老师刘 俊
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老百姓能 吃 到 “通讯大餐 ”吗

本报讯　据中广网财经在线报道 ，信息产
业部近 日 决定 ，从 10月 1日 起 ，对涉及长途电
话 、手机国 内漫游和固定电话资费进行上限管
理 ，以鼓励竞争 ；使资费形成市场定价。北京邮
电大学经济管理

学院院长 吕 廷杰
教授接受记者采
访时说 ，上限管
理将有利于消 费
者 ，老百姓将得
到实惠。具体的上限标准正在制定 当 中 ，预计
将在 11月 出台 。

吕 教授认为 ，通信越来越普及 ，所以各国
政府在鼓励市场竞争的同时 ，进行一个上限监
管 ，避免一些电信运营商盲 目 地抬高价格。可
以说 ，上限管理是鼓励竞争 ，形成市场定价的

开始。只要是保护消费者的利益 ，监管部门会
及时调整运营商之间的利益关系 。

对于记者提出 的 国家放开价格下限管理 ，
会不会出现价格战 ，吕教授认为 ，短时间不会

出现价格战 。首先企业会考虑很多 的成本因
素 ；第二，《反不正 当 竞争法》会抑止运营商不
正 当 的竞争。对于消费者来说 ，放开肯定是有
益的 。信产部将会利用有形的手 ，保护市场竞
争运营的格局 ，还将出台一些配套的措施 ，保
护幼小运营商 。他认为 ，放开价格监管以后 ，市

场反而会细分 ，监管和市场的机构将会走上一
个理性的市场竞争 。也不会出现大规模的降
价 ，但是会有一些资费的调整 ，特别是在一些
局部地区可能会带来一些问题。但是在整个放

开以后 ，市场的稳定需要一段时间 。这次调整
是对大的运营商市场 占有率的调整 ，不是资费
的调整 ，对消费者来说应该是好事。

记者问 ，下限多大会让老伯姓感觉到实
惠？吕 教授说 ，通讯价格的下调 ，必须要和技术
结合起来 。现在的 人和人之间 的语音通信 ，

大 多 采用 电路交换的模式 ，很像城市的轨道
交通 ，网络投资很大 ，成本很高效率很低 ，但
是服务质量好。所以 ，短时间这些业务大幅
度降价是不存在的 。但降价空间实质上是存

在的 ，这取决于
市场 的规模 ，规
模上去 了 ，成本
就下来了 。

记 者 提 出 ，
调整后会不会 出

现运营商价格联盟？吕 教授说 ，对上限监管 ，对
下限放开是很有效的 。即使有价格联盟 ，价格
不可能高于上限 ，超过就是违法 ，这个上限实
质上是老百姓能够承受的价位 。对于上限的
标准 ，目 前信产部正在研究 当 中 ，今年 11月
将给出一个明确的答案。　本报记者　张满 定

台湾飞机昨起直飞 内 地 空 域
据 新 华 社 电　经民航总

局批准 ，昨 日 零时起 ，台湾长
荣 、中 华 、立荣 、华信 4家航
空公司飞往欧洲和东 南亚的
定期航班可以直接飞越内地
空域 。在燃油成本高涨的情
况下 ，此举可以为台湾航空
公司节省逾亿元人民 币 。

台湾长荣航空公司北京

代表处总代表周宝裕昨天在
接受记者采访时称 ，台湾航
空公司 的飞机可直接飞越内
地空域 ，将有利于台湾航空
业缩短航程 、节省时间 、减低
燃油成本 。

此前 ，台湾航空公司 的
飞行线路只能是经 由 俄罗斯
或东南亚飞往欧洲和南亚 。

我省将举办首届 电子竞技大赛
本 报 讯　为 了 正 确 引

导 电 子 竞 技 运 动 的 发 展 方
向 ，提高我省 电子竞技运动
水平 ，由 省体育局和省社会
体 育 管 理 中 心 主 办 的 我 省
首 届 电 子 竞 技 大 赛 于 九 月
正式开始 。

此 次 电 子 竞 技 大 赛 属
于 我 省 全 民 健 康 活 动 的 一

个重要 内容 。为了构建全民
健康科技信息 交 流 的 平 台 ，
促进食品 、卫生和体育行业
建设 ，除了 电子 竞技大 赛 ，
全 民 健 康 活 动 还 将 举 行 安
全减肥科技报告 ，西部健康
保健学术报告 、安全食品宣
传推广会等活动 。

本报记 者　蒲 婧 怡

罗布泊发现地下大水库
据 新 华 社 电　中 国 地

质大学 （武汉 ）的 李振宇博
士 刚 从新 疆 勘 探 回 来 。他
透 露 ：在 “死 亡 之 海 ”罗
布 泊 ，发 现 了 一 处 10余
公里 长 、4公里 宽 的 “地下
水库”。

7 月 24日 开 始 ，他 应
新 疆 工 程 地 质 勘 察 院 之
邀 ，在 罗 布 泊 地 区找 水 。他
和 新 疆 方 面 的 专 家 利 用 核

磁共振技术 ，选 取 了 30个
点 进 行 勘 测 ，最 后 在 阿 尔
金 山 脚 下 的 罗 布 泊 边 缘 ，
发 现 了 大 量 地 下 水 ，蓄 水
量还 有 待进 一步 勘探 。

新 疆 工 程 地 质 勘 察 院
物 探 室 主 任 王 文 昌 在 接 受
记 者 电 话 采 访 时 称 ，这 是
迄 今 为 止 在 罗 布 泊 发 现 的
最 大 的 可 用 于 灌 溉 的 “地
下水 库”。

出 事 地 点 浓 烟 滚 滚 ，飞 机 残 骸
正 在 猛 烈 燃 烧 ，很 多 房 子 和 汽 车 也

都 着 了 火 。空 气 中 充 斥 着 大 火 带 来

的 黑 烟 ，消 防 人 员 正 在 全 力 救 火 。

辛华　摄

印尼一波音客机坠毁
印 尼 一 架 波 音 737-200型 客 机

昨 天 在 起 飞 后 不 久 就 坠 毁 在 棉 兰 市
的 一 个 居 民 区 内 ，飞 机 断 裂 成 数 片

并 点 燃 了 居 民 区 内 的 房 子 。机 上 共

1 17人 ，全部 遇 难 。

据 路 透 社 报 道 ，该 飞 机 所 属 的

曼 达 拉航 空 公 司 的 主 管 Asril Tanjung
说 ，飞 机 上 共 有 112名 乘 客 和 5名

机组 人 员 。飞 机 失 事 的 原 因 目 前 还
在 调 查 中 。

宝鸡百名 劳 模捐 款资助 困 难学子
本报讯　为了帮助 困难

职工子女顺利完成学业 ，宝
鸡 市 总 工 会 和 市 教 育 局 近
日 联 合 发 起 了 爱 心 助 学 活
动 ，社会各界纷纷伸 出 了 援
助之手 ，尤其是全市 102名
各 级 劳 模 和 先 进 工 作 者 以
各 自 的 实 际 行 动 充 分 发 扬
了 先 进 模 范 人 物 助 人 为 乐
的 精 神 和 扶 贫 济 困 的 传 统
美 德 ，共捐款 5万余元为莘
莘 学 子 的 美 好 明 天 表 示 了
自 己 的一份心意 。

在此次的劳模献爱心活
动中 ，全国劳模 、东岭集 团董
事 长 李 黑 记 个 人 捐 款 6000
元 ，是劳模捐款中 最 多 的一
位 。宝鸡石油机械厂 已 退休

的全国 劳模汤振清在 自 己患
病 、家庭经济拮据的情况下
也捐了 300元 。此外 ，中 铁宝
桥有限责任公司 、宝鸡石油
有限责任公司 等数十家大中
型企业在帮助解决好本企业
困 难 职 工 子 女 上 学 难 问 题

的 同 时 ，也 捐 款 37.5万 元
支 持 了 市 总 工 会 发 起 的 这
次 “爱心助学 ”活动 。开学前
夕 ，宝鸡市总工会专门 召开
了 爱心助学大会 ，对 244名
困 难职 工 子 女 给 予 了 不 同
金 额 的 资 助 ，并 选 出 了 11
名 特 困 学 生 每 年 救 助 1000
元进行重点帮扶 ，直至他们
顺利完成学业 。

宝 鸡 记 者 站　柳 琴　山 雨

中铁七局 三公 司 八年 帮 困 助 学不辍

本报讯　8月 30日 ，当
中 铁 七 局 三 公 司 困 难 职 工
家 庭 的 40名 大 中 专和 中 小
学生分别 拿 到最低 500元 、
最高 3000元的助学金后 ，个
个笑逐颜开 。这是近年来该

公司救助数量最大 、人数最
多 的一年 。至此 ，这家公司 8
年 来 已 使 百 余 名 困 难 职 工
家庭学生得到救助 。

1997年初 ，这家公 司 建
立起 由 职工 自 愿募捐 、行政
和 工 会 资 助 的 帮 困 扶 贫 基
金后 ，便把救助 困难职工家

庭学生作 为一项重要 内 容 ，
随着基金数额越滚越大 ，救
助 力度也越来越大 ，仅去年
就有 33名 学生受助 4万余
元。8月 12日 ，正在参加第
二 批 党 员 先 进 性 教 育 活 动

的 公 司机关 63名 党 员 干部
主动解囊相助 ，一个 多小时
便募集到资金 11080元 。经
过 公 司 帮 困 助 学 领 导 小 组
认真核实研究 ，对 40名 困难
职 工 家 庭 应 届 和 在 校 大 中
专 、中 小学生分别 补助 500
元到 3000元钱 。　（黎 志 荣 ）

塞上骄子
——记榆林天 然气化工 有 限责任公 司 董事长 马 宏 玉

在距榆林市 9公里的南
郊 ，有一座花园式的现代化
工厂 ，她就是全国 大型 甲 醇
生产企业 -榆林天然气化工
有限责任公司 。然而在 1992
年她只是一个不足 300名职
工的市属小厂 。职工说他们
企业的跨越式发展 ，离不开
领头人马宏玉 。

马宏玉，1962年出 生 ，现
任榆林天然气化工有限责任
公 司董事长兼党委 书 记 ，全
国 劳动模范。1998年 ，企业陷
入 亏损之 中 ，年仅36岁 的 马

宏玉走马上任 ，作为 企业 的
掌舵人 ，他大胆创新 力主改
革 ，企业几年内跨了几大步 。

他带领榆天化全体 员工
1998年 -2000年完成企业三
年改革脱 困 工作 ，实现利税
1 635万 元 ；2003年 组 织 完成
1 0万吨技术改造 ，创造了全国
甲 醇行业 当 年设计 、当 年开
工 、当 年建成 、当 年投产的奇
迹 ，甲 醇 产量居全 国
第三 ；2004年 组 织完
成20万吨技术改造 ，
创 造 了 六 项 全 国 第
一 ，甲 醇产量达43万

吨 ，位居全国 第一 ；创造性地
采用新技术 、新设备 、新材料 、
新工艺等四新成果 ，对装置进
行技术改造 ，投入不到300万
元 ，甲 醇产量 由 9万吨增加到
12.8万吨 。消耗大幅下降 ，甲
醇生产技术国 内领先 ，产品质
量达美国 AA标准 。

为了抢抓省市 “三个转
化”和榆林建设西部经济强
市的战略机遇 ，针对公司实
际 ，结合榆林丰富的煤炭和
天然气资源 ，他创造性地提
出 了煤气结合和 甲 醇深加工

结合的 资源循环综合利用 的
路子 ，提出 30万吨甲 醇和 15
万吨醋酸联产项 目 。在他的
全力推动下 ，目 前制约项 目
的 各 项技 术 难 题 被 一 一 攻
破 ，为项 目 的顺利实施创造
了条件。企业 已 累 计上缴税
金近 2亿元 ，成为榆林市属
最大工业企业 。

本报记 者　阎 冬

“ 枕 边 钟 ”能 治 腐 败 吗
·吴杰 ·

兰 州 市 组 织 召 开 全 市 领 导 干 部

家 庭 助 廉教 育 会议 。全 市 各 县 区 党 政
班 子 成 员 和 人 大 、政协 等 主要领 导 的
配 偶 ，市 直 各 部 门 、单 位 和 市 县 （区 ）
法 院 、检 察 院 和 公安 局 主要 负 责 人 的

配 偶 ，共 同 观 看 了 警 示 教 育 片 《枕 边
钟》。之后 ，260多 名
领 导 干 部 的 配 偶 代

表 家 庭 郑 重 地在 家
庭廉政 公 约 上 签 了

自 己 的 名 字 ，约 定

夫 妻 双 方 相 互 教

育 ，营 造廉 洁 家 风 。

其 实 ，让 领 导 干 部 的 配 偶 在 家 庭
廉 政 公 约 中 充 当 “纪 委 书 记 ”角 色 ，
这 类 举 措 在 全 国 已 不 是 什 么 新 闻 。

实 施 这 种 家 庭 监 督 将 会 产 生 什 么 样

的 效 果 ，目 前 尚 无 确 切 的 信 息 反馈 。

不 过 ，笔 者 心 中 始 终 有 些 疑 问 ：究 竟
有 多 大 效 力 ，会 不 会 流 于 形 式 ，成 为
一 纸 空 文 ？

再 说 ，领 导 干 部 每 天 都 在 接 受 警

示 教 育 ，知 道 的 正 、反 典 型 案 例 并 不

比 配 偶 少 ，报 纸 、电 视 、会 议 、文 件 比

配 偶 说得 更 透 彻 ，要论 个 人 前 途 、儿

女 情 长 、家 庭 幸 福 之 类 的 道 理 ，领 导
干 部 更是 不 需 要人教 。倘 若 配 偶 在 家

里 地 位 低 下 ，说 话 的 “分 量 ”可 想 而

知 ，更 不 要说 阻 止 其 为 所欲 为 了 。即

使 某 些 配 偶廉 洁 意 识 强 ，说服 能 力 也
强 ，但对 于 权 力 观和 价值观错位 的 领

导 干 部 来说 ，对 “枕边 风 ”未 必 言 听 计
从 ，也 未 必 会 悬 崖 勒 马 。

签 订 家 庭廉政公 约 ，让 领 导 干 部

的 配 偶 少 吹 腐 败

的 枕 边 风 ，多 敲

廉 洁 的 枕边钟 ，可
能 会 起 一 定 的 自

警 作 用 。其 出 发

点 是 好 的 ，但 真

要把 防 腐 的 期 望 都 寄 托 于 领 导 干 部
的 配 偶 ，无 疑 是 主 观 “幼 稚”，是

一 种反 腐 “乌 托 邦 ”思 维 。

“ 以变应变”寻突破
——陕西 东风 昌 河车桥公 司 狠抓新 品 开发记事

8 月 10日 上 午 12点 多 ，陕西
东 风 昌 河 车桥股 份 有 限 责任公 司
电 动车桥 分 公 司 的 厂 房里机器 隆
隆 工 人正 忙 着 手头 的 活 儿 ，大家
丝毫 没 有 下班 的 意思 。记 者 感 到
奇 怪 。该 分 公 司 经 理 谷 新 年 说 ：
“ 他们这 几个 月 都很忙 ，公 司 刚开
发研 制 的 一种新型 电 动车桥供不
应 求 ，生 产任 务 比较好 ，加之分配
制度 的改革 ，职工生产热情很 高 ，
你 看 这 下 班 了 大 家 还 想 多 干 点
活。”这也是企业近 几年 来少有 的
现 象 。公 司 总工程师陈建 华说 ，电
桥分 公 司 生 产上的 变化根源在于
总公司 整体研发工作有所突 破 。

该 公 司 的 前 身 是陕 西 东 风机

械厂 ，创建于 1965年 ，是省 国防科
工委直属 的地方军工企业。1998年
改制为陕西东风 昌 河股份公司 ，并
成 为 国 内 著 名 的 轻微 型 车桥 专业
化 、规模化生产企业 。近几年 ，因主

机生 产 厂 家 产品 结 构 的 调 整 等 原
因 ，企业生产经营遇到了 困难 。经
调研和摸索 ，大家认为 “市场变了 ，

我们的产品结构却没有变 ，产
品再好也要被市场淘汰。”于
是 ，他们提 出 了 围 绕产品结构

调整 ，大 力实施项 目 带动战略的新
思路，“以变应变”，把新品的研制
开 发 作 为 企 业 走 出 困 境 的 突 破
口 。先后研制 出 了 ATP新型防滑差
速器 、微型车后轴 、电动车桥 、摩托

车桥 、沙滩车桥等一大批新产品 ，
企业 的 生 产 经营 因 新 产 品开 发 得
力而趋于好转 。

新 产 品 开 发 出 来 了 ，没 有一
套 先进 的 研 发生 产体 系 也 是 不行
的 。今 年 以 来 ，东 昌 公 司 大 胆改

革 ，转换机制 ，在 公 司 内 部推行
“ 委托经营 、对各单位科研生产指
标实施钢性考核”的 市场化管理
模式 ，对 后 勤 部 门 实行责任 追 究
制 ，确保科研开发工作在任何一个

环节都不受影响 。同时他们加大成
本控制和研发经费的投入 。在第五
分公司 的弧齿加工车间 ，总工程师
陈 建 华 指 着 投 资 100万 元 进 口 的
加工 设 备 及 热 处 理 配 套 设施 自 豪
地说 ：“由 于这套设备投入使用 ，大

大提高了产品的质量 ，解决了 以往
不能解决 的难题 ，除 昌 河公司 外 ，
陕齿 、北京富新达 、山 东奥柯玛等
知名企业也来和他们合作 ，拓展 了
他们的供货渠道 。

随 着 国 际 汽 油 价格 的 持续 上
涨 ，许 多 汽 车生 产厂 家 将 目 光投
向 电 瓶 车 、天 然 气车 等 节 能 车 的
生产。东 昌 公司抓住了市场的这一
变化趋势 ，及时研制开发了适用于
游乐 车 、高尔 夫球车 的 电 动车桥
产品 。目 前已 和国 内 50多个厂家
形成供货 关 系 ，虽 然 市场 需 求量
小 ，但他们现在 已 占 有 国 内 市场
80%的 份额 。陈 建 华 告 诉 记 者 ，
电 瓶车 的 市场需 求 量现 在 虽 然 很
少 ，但发 展 的 空 间 还 很 大 ，生 产
前景十分看好 。

本报记 者　阎 冬

9 月 5日 下 午 ，西 安 市 民 政局 针 对一 年 多 来 民政 系 统在
创 卫 工 作 中 的 不 足 ，召 开 创 卫 工 作 整 改 再 动 员 大 会 。会上 ，西
安 市 民 政局 局 长 杜 锁 强 表 示 欢 迎 社会各界 随 时 随 地检 查 指
导创 卫 工 作 ，西 安 市 副 市 长 朱 智 生 、创 卫 办 主任 李 元合在 会
上提 出 具 体整 改要 求 。

本报记者　薛生贵　王何军


